
ЕЁ УСПЕХА
Когда Наташу Стрелец, студентку группы 

2380, на втором курсе избрали ответственной 
за НИРС специальности «геология и разведка 
месторождений полезных ископаемых», она 
энергично взялась за дело.

Эта миловидная и скромная, с мягким ха
рактером девушка проявила себя твердой, 
принципиальной, требовательной к себе и к 
товарищам. Она надежный и ответственный 
человек, поэтому студенческий совет НИРС 
факультета в течение трех лет поручал ей 
один из самых ответственных участков работы 
— связь со студенческими научными общест
вами других вузов и организацию межвузов
ской научной студенческой конференции име
ни М. А. Усова. Последнее Задание было осо
бенно хлопотным: предстояло встретить и раз
местить гостей, обеспечить четкую работу де
вяти секций, занять студентов, в свободное 
время.

Ее имя известно на факультете; она отлич
ница, со второго курса активно занимается на
учной работой в студенческой лаборатории, 
выполняя самостоятельное исследование по 
геохимическим особенностям одного из золото
рудных районов Красноярского края. Эта ее 
работа была отмечена грамотой на институт
ском конкурсе младших курсов, с ней она ус
пешно выступила на межвузовской научной 
студенческой конференции.

На третьем курсе, продолжая работу в том 
же направлении, Наташа Стрелец вместе с 
отрядом кафедры выезжала на полевые рабо
ты. Собранные материалы обработала и ис
пользовала в курсовой работе и в отчетах по 
хоздоговорной теме кафедры. Дважды Наташа 
выступала на всесоюзных студенческих кон
ференциях.

Исследования по теме «Минералого-геохими
ческая зональность околорудноизмененных по
род золоторудных месторождений» бы  лились в 
дипломную работу, которую Наташа успешно 
завершает. Это часть хоздоговорной темы ка
федры. Результаты ее будут предложены гор
нодобывающим предприятиям.

За годы учебы Наташа вела активную обще
ственную работу, являясь комсоргом группы, 
активным членом лекторской группы ШМЛ 
«Геолог».

Г. ИВАНОВА, доцент.
НА СНИМКЕ: Н. Стрелец работает с образ

цами пород.
Фото М. Пасекова.

дено несколько всесоюз
ных конференций по элек
трохимическим методам 
анализа, на фоточувстви- 
тельные полимерные ма
териалы, созданные на ка
федрах технологии основ
ного органического синте
за и аналитической хи
мии, получены патенты из 
США, Японии, ФРГ, Ан
глии.

Укрупняется тематика 
научных исследований, по
вышается их актуаль
ность. Знаменательно, что 
в повышении эффективно
сти научных исследований 
ведущая роль принадле
жит руководителям кол
лективов кафедр. Еще, 
как говорят, не высохли 
чернила в докторских дис
сертациях заведующих ка
федрами профессора
A. В. Кравцова, доцентов
B. И. Верещагина, Г. Г. 
Савельева, нового декана 
ХТФ Ю. А. КарбаиновА, 
сказавших свое веское 
слово в науке. Большой 
вклад в развитие химиче
ского производства вно
сят известные ученые, ру
ководители коллективов 
профессора С. И. Смоль
янинов, В. П. Лопатин- 
ский, доценты Н. А. Кол-

пакова, В. М. Сутягин, 
Я. А. Белихмайер, Э. II. 
Суровой.

РАБОТЫ факультета 
представляются на раз
личные выставки и кон
курсы. Отмечены .дипло
мом международной вы
ставки «Химия-82» про
фессор Е. Е. Сироткина, 
с. н. с. Н. А. Цеханов- 
ская, ст. преподаватель 
В. Д. Филимонов. Первой 
премии Всесоюзного кон
курса ВХО им. Менделе-! 
ева удостоен в прошед
шем году старший препо
даватель В, В. Бочкарев. 
Различными премиями за 
свои работы награждены 
В. И. Верещагин, О. В. 
Ротарь, С. Д. Днепров
ский.

Ученые химических фа
культетов выполняют 
объем работ для Томской 
области на 270 тысяч руб
лей. Многие кафедры вы
полняют работы, направ
ленные на решение задач, 
стоящих перед нефтехим- 
комбинатом. Выполняя 
Продовольственную про
грамму, сотрудники ка
федры общей химической 
технологии под руковод
ством профессора В. М. 
Витюгина разрабатывают

способы приготовления 
неслеживающихся кормов 
для птицефабрик.

ВО ВСЕХ научных ис
следованиях заняты и сту
денты. Об этом говорит 
число участников — 1940 
человек. В соавторстве со 
студентами написано 48 
работ. 39 докладов сдела
ли студенты в прошедшем 
году на различных кон
ференциях. На изобрете
ния, в которых приняли 
участие пока еще будущие 
инженеры, получено 5 по
ложительных решений. 23 
из 29 работ студентов от
вечены на зональном ту
ре Всесоюзного конкурса, 
причем один студент на
гражден медалью Минву
за СССР и ЦК ВЛКСМ, 
8 — дипломами. В смот
ре-конкурсе НИР химики 
заняли 3—4 место среди 
факультетов

Добросовестно учатся 
многие студенческие
группы. Лучшие среди них 
— 5690, 5011, 5026.
Пример в учебе показыва
ют ленинские стипендиа
ты Т. Суслова, Н. Серге
ева, А. Калинин, II. Гуль- 
матова, Л. Новикова, 
И. Литвак, Л. Хидько.

АКТИВНОЕ участие 
студенты-химики принима
ют в общественной жизни 
института. Комсомольская 
организация факультета 
стала победителем в со
ревновании, посвященном 
60-летию образования 
СССР и награждена пере
ходящим Красным знаме
нем комитета комсомола 
ТПИ. Ежегодно на фа
культете формируется 13 
С1уденческих строитель
ных отрядов. По итогам 
рс бот за прошлый год от
ряды «Кристалл», «Гвоз
дика», «Синильга»,
«Юность» признаны луч
шими в институте, «Тех
нолог» — лучший отряд 
области.

Е. ЩЕРИНСКИИ, 
председатель профбюро.

Р. КОГАН, 
председатель первичной 

организации ВХО 
им. Менделеева.

А. ЛОШКАРЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ ХТФ.
НА СНИМКЕ: у вто

рокурсников — лаборатор
ная работа.

Фото М. Пасекова.

АЛГОРИТМ

«ШИРОКО ПРОСТИРАЕТ ХИМИЯ РУКИ СВОИ 
В ДЕЛА ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ».

М. В. ЛОМОНОСОВ.
К ПРАЗДНИКУ приня

то подводить итоги сде
ланного. Коллективы хи
мических факультетов, 
идущие к 85-летию фа
культета, за три года теку
щей пятилетки дали Ро
дине свыше 1200 инжене
ров по 11 специально
стям. Выпускники работа
ют во многих городах 
СССР, а также за рубе
жом, оказывая помощь 
развивающимся странам.

Объем научных иссле
дований, выполняемых со
трудниками и студентами 
химических факультетов, 
ежегодно составляет, в 
среднем, 1220 тысяч руб
лей, из них по важней
шей тематике — 800 ты
сяч. Большое народно
хозяйственное значение 
имеют работы по синтезу 
новых силикатных матери
алов, биологически актив
ных веществ, мономеров, 
для получения термически 
устойчивых полимеров, 
материалов для записи ин
формации, для изготовле- 
нця печатных плат. Ши
роко известны работы 
томских химиков. На базе 
кафедры физической и 
коллоидной химии прове

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, ПРОФСОЮЗНЫХ КОМИТЕТОВ 
ТОМСКОГО ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ И ОРДЕНА ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА.
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29 МАЯ — ДЕНЬ ХИМИКА

«...В ДЕЛА ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ»

ОБСУЖДЕНО 
НА РЕКТОРАТЕ
Растет уровень воспи

тательной работы на 
ФТФ. Об этом говорят 
успехи факультета, заняв
шего II место в институте 
по итогам зимней сессии, 
растущее качество учебы 
студентов, сокращение 
отсева. Призовое III место 
занимает ФТФ в смотре- 
конкурсе общежитий.

На ректорате состоялся 
отчет и обсуждение сооб
щения декана В. В. Ев
стигнеева.

Ректорат, отметив сде
ланное, обратил внимание 
руководства факультета 
на ряд резервов для улуч
шения этой работы. В ча

стности, обязал принять 
решительные меры по 
пресечению правонаруше
ний студентами и укреп
лению учебной дисципли
ны. Заведующим кафед
рами профессорам Б. А. 
Кононову, Н. П. Курину 
указано на низкий уро
вень учебно-воспитатель
ной работы, успеваемости 
студентов.

Ректорат обязал ряд 
заведующих кафедрами 
повысить сохранность кон
тингента студентов. По
ставлена задача повысить 
ответственность всех со
трудников факультета, 
участвующих в воспита
тельной работе, совершен
ствовать систему куратор
ства.

С. ИВАНОВ. ]

СОЗДАЙ
СОВЕТ

КУРАТОРОВ
В этом году в УНПК 

«Кибернетика» создан со
вет старших кураторов 
кафедр, который возглав
ляет доцент А. В. Триха- 
нов. Цель его — контроль 
за работой кураторов 
групп, обмен опытом, 
распространение новых 
форм воспитательной ра
боты.

Ежемесячно совет про
водит заседания, где об
суждаются самые различ
ные вопросы: подведение
итогов работы кураторов, 
аттестации по ОПП, офор- 
тленне стендов по учебно

воспитательной работе и 
другие. Сейчас совет со
вместно с преподавателя
ми кафедр общественных 
наук разрабатывает общие 
принципы воспитательной 
работы куратора.

В. ВАЛЕИКИНА.

ПОМОГАЕМ 
В БЛАГОУСТ

РОЙСТВЕ
В подготовительный пе

риод ЛССО «Механик» 
МСФ проводит субботники 
по благоустройству обще
жития, учебного корпуса, 
делового двора, подшеф
ного детского сада, улиц 
своего района.

12 — 14 мая бойцы

отряда «Механик» вскопа
ли газоны, убрали мусор, 
побелили деревья.

А. АБРАМОВ, 
комиссар ЛССО «Ме

ханик».

РЯДОМ
ШАГАЛА

ПЕСНЯ
Агитбригада ССО «По

лином» встретилась с ве
тераном войны, политра
ботником, участником 
обороны Москвы и Ста
линградской битвы, препо
давателем кафедры охра
ны труда В. Ф. Куцепа- 
ленко.

Встреча была посвяще
на песням военных лет. 
Тысячи километров фрон

товых дорог, смерть, боль 
помогали они преодолеть.

Сколько их, веселых и 
грустных, суровых и неж
ных спел нам в этот вечер 
Василий Федорович!

— Песня помогала нам 
выстоять. Пришла побед
ная весна сорок пятого, 
потому что мы, фронтови
ки, и те, кто оставался в 
тылу, много и упорно ра
ботали. Война—это, преж
де всего, титанический 
ТРУД> — сказал в заклю
чение нашей встречи 
В. Ф. Куцепаленко.

Василий Федорович про
должает трудиться, отда
вая весь опыт и знания 
любимой работе. В этом 
ему помогает верная бое
вая спутница — песня.

Н. ГОРОДКО,
Н. СТОЛЯРОВА, 

бойцы ЛССО «Полином».
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СОСТОЯЛСЯ девятый 
выпуск слушателей 
филиала университе

та марксизма-ленинизма 
Томского обкома КПСС 
при парткоме института. 
84 преподавателям, аспи
рантам, инженерам, руко
водителям подразделений 
были вручены дипломы о 
высшем политическом об
разовании. Всего за время 
работы филиала за десять 
лет три его _ факультета 
окончили 835 человек, из 
которых 215 коммунистов.

Как отмечалось в вы
ступлениях секретаря 
парткома В. А. Кочегуро- 
ва, руководителей филиа
ла университета и его слу
шателей, совершенствова
ние организации и содер
жания обучения на отде
лении кураторов (факуль
тет коммунистического 
воспитания) было связано 
с перестройкой всей идео
логической работы, кото
рая ведется в институте 
на основе решений XXVI 
съезда партии и постанов-

«ЗА КАДРЫ» 25 мая 1983 года.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: В ФИЛИАЛЕ УМЛ ----- — —  -

Новый выпуск слушателей
ления ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идео
логической, политико-вос
питательной работы».

Доказательством тому 
служат входившие в прак
тику учебного процесса 
лекции-дискуссии, во вре
мя которых идет живой 
обмен мыслями, завязыва
ются дискуссии. Такую 
форму обучения слушате
лей активно использовали 
преподаватели В. В. Сус- 
ленко, Л. А. Комаровская, 
Л. А. Горбунова и др. 
Традиционные теоретиче
ские конференции пра
вильнее было бы, пожа
луй, назвать научно-прак
тическими, так как каж
дая из них обычно закан- 
.чивалась выработкой реко
мендаций для совершен

ствования учебно-воспита
тельной работы в вузе.

Закономерен вопрос: в 
какой мере на*практике 
используется эти рекомен
дации? На наш взгляд — 
крайне слабо. Возьмем к 
примеру, рекомендации и 
предложения участников 
конференции, посвящен
ной 60-летию образования 
СССР и задачам интерна
ционального воспитания 
студенческой молодежи. 
Здесь не только суть пред
ложений, но и конкретный 
адрес, к кому они на
правлены:

методическому совету 
ТПИ провести научно-ме
тодическую конференцию 
по проблеме «Воспитание 
социалистического интер
национализма и советско

го патриотизма в учебном 
процессе»;

сделать стенд наглядной 
агитации о вкладе ТПИ 
в развитие науки и под
готовку инженерных кад
ров для братских респуб
лик;

газете «За кадры» дать 
серию публикаций, обоб
щающих опыт кафедр и 
факультетов по интерна
циональному воспитанию 
студенческой молодежи;

ДК ТПИ чаще прово
дить вечера интернацио
нальной дружбы.

Поднялся уровень рефе
ративной работы слуша
телей университета.

Шире стала тематика, 
глубже поднимаются про
блемы. Немало докладов 
и рефератов могут быть

предметом обсуждения па 
методологических и мето
дических семинарах, в си
стеме политучебы и на ка
федрах. С этих позиций 
высокую оценку получили 
работы В. Ф. Дядика 
«НТР и проблемы инже
нерного образования »,
A. Б. Цукублина «НТР и 
рабочий класс», А. И. 
Верхотурова «Критика 
буржуазных фальсифика
ций социально-классо
вой структуры общества 
развитого социализма»,
B. К. Ясельского «Социа
листический образ жизни 
и нравственное воспита
ние студенчества» и дру
гие.

При том, что удалось 
достичь за 10 лет работы 
филиала, мы еще не смог
ли решить ряд существен

ных проблем, от которых 
зависит уровень политиче
ского образования. На
пример, наладить строгую 
учебную и исполнитель
скую дисциплину слуша
телей, организовать про
пагандистскую практику 
на факультетах, обеспе
чить четкий контроль и 
помощь со стороны парт
бюро факультетов и адми
нистрации кафедр, пред
ставители которых учат
ся в филиале УМЛ. Осо
бое внимание этому сле
дует уделить партийным 
бюро ЭЭФ, АВТФ, НИИ 
ЯФ.

Впереди еще год учебы, 
последний выпуск слуша
телей. Хотелось бы ве
рить, что все, кто имеют 
отношение к этому собы
тию, нашему филиалу, 
сделают все, чтобы по
следний год учебы был 
более организованным и 
полнокровным.

Г. ЯЛОВСКАЯ, 
директор филиала УМЛ.

СЕССИЯ В ТПИ СТУДЕНЧЕСКИЙ ДОМ. ЧТО Е ДОМЕ ТОМ?

ТАК
ДЕРЖАТЬ!

На машиностроительном 
факультете — сессия, от
чет за полгода труда.

— Курс «Организация, 
планирование и управле
ние предприятием» — оп
ределяющий в становле
нии будущего инженера, 
— говорит старший пре
подаватель кафедры эко
номики М. А. Боков. — 
Без знания основ эконо
мики, науки управления 
И организации производст
ва, он просто не сможет 
работать.

Из разговоров со сту
дентами:

— Двойки? Да что вы. 
какие могут быть двойки, 
мы даже троек стараемся 
не получать — все-таки 
IV курс.

— С каждым годом 
оценки становятся все 
лучше и лучше. Во-пер
вых, не теряешься на эк
замене, знаешь, на чем 
нужно заострить внима
ние, а что можно только

в-

упомянуть. Во-вторых, 
сдаем экзамены в основ
ном по специальности, 
стыдно отвечать плохо.

Какие проблемы суще
ствуют в стране в связи 
с инфраструктурой пред
приятий? Что вы можете 
сказать по поводу специа
лизации и концентрации 
производства? Сколько ра
бочих у нас в стране за
нято вспомогательным 
производством? Эти и мно
гие другие вопросы стали 
предметом обсуждения на 
экзамене. И вот результат 
—из восьми человек, уже 
сдавших экзамен, двое 
получили пятерки, осталь
ные — четверки.

— Я думаю, — закан
чивает М. А. Боков, — 
студенты Группы 4692 

' сдают без троек не случай
но, этому способствовала 
тщательная подготовка в 
семестре.

Группа 4692 сдала уже 
три экзамена, и в основ
ном на «хорошо» и «от
лично».

В беседе принимали 
участие студенты группы 
4692 Р. Хайрулин, С. Боч
карев, Г. Савина.

Беседу провела 
Л. Коробейникова.

Готовится к своему последнему отчету в институ
те, но теперь уже перед ГЭК, студентка группы 6680 
Л. Аксиненко.

Под руководством старшего преподавателя Ю. Я. 
Ракова она в дипломной работе решает уравнения 
измерения температуры полей в металлах, керамике 
и других твердых телах в вакууме и других сложных 
условиях.

На снимке внизу: идет зачет на кафедре орга
нической химии. Второй справа — заведующий ка
федрой профессор А. Н. Новиков.

Фото М. Пасекова.

СВОБОДНЫХ МЕСТ НЕТ
Когда я зашла в обще- вообще предпочитаю биб-

житие на Вершини
на, 39-а и спросила у про
ходившей мимо девушки, 
где здесь находится рабо
чая комната, она охотно 
показала мне ее, но при 
этом заметила:

— А свободных мест 
там нет.

Это, действительно, так 
Несколько минут я при
сматривалась к обстанов
ке и ритму работы в ком
нате, ведь хорошую учебу 
студента во многом опре
деляет состояние его рабо
чего места, рабочего по
мещения. Комната оказа
лась большой, тветлой, на 
стенах — схемы, графики; 
юноши и девушки сосре
доточенно склонились над 
конспектами.

— Здесь заниматься
удобно: обстановка спо
койная, деловая,— сказа
ла Н. Гуторова, второкур
сница АВТФ.

Е. Розиков, первокурс
ник АВТФ, добавил:

— Я занимаюсь здесь, 
когда нужно чертить, а

лиотеку.
В рабочей комнате 

АЭМФ на Вершинина, 37, 
народу меньше.

Н. Баун, третьекурсни
ца АЭМФ, сказала:

— Я готовлюсь в рабо
чей комнате и в библиоте
ке, мне нравится деловая 
обстановка — все сосре
доточенно занимаются 
своим делом, тихо, никто 
не мешает.

В рабочей комнате 
МСФ я познакомилась с 
С. Кулапиным, второкурс
ником МСФ.

— Сейчас я выполняю 
задание по теоретической 
механике, — объяснил 
Сергей. — Здесь зани
маться лучше, чем в ком
нате, но хотелось бы, что
бы сами студенты больше 
следили за состоянием ра
бочей комнаты — не все
гда у нас порядок.

Заполняются рабочие 
комнаты. Сессия вступает 
в свои права.

К. ЛАРИНА.

ПРОБЕЛЫ
ПЕРЕД ЭКЗАМЕНАМИ

Хорошо начали сдавать 
экзамены студенты IV 
курса специальностей ОСУ 
и прикладной математики: 
они вовремя получили все 
зачеты и два экзамена 
сдали без неудовлетвори
тельных оценок.

Несколько хуже идут 
дела на специальности 
ЭВМ — экзамены студен
ты начали сдавать " без 
двоек, но 10 человек не 
имели зачетов к началу 
сессии.

Плохо обстоят дела на

специальности «автомати
ка и робототехника», по
ловина студентов к началу 
сессии не защитили кур
совой проект по телеме
ханике, хотя в течение 
семестра его подготовке 
уделялось большое внима
ние и со стороны препода
вателей, и со стороны сту
дентов. Такое же положе
ние в группе 8890 (орга
низаторов производства) — 
к началу сессии только 
четыре человека защи
тили курсовой проектч 

Сейчас студентам и 
преподавателям необходи
мо сосредоточить все уси
лия на ликвидации этих 
пробелов.

И. СМЫШЛЯЕВА, 
зам. декана АВТФ.

ЗАВТРА -  
Р Е Й Д

теплоэнергетического фа
культета. Здесь на экране 
сессии сразу же отража
ются результаты сдачи за
четов и экзаменов, есть 
поздравление с началом 
сессии, «молнии».

Радует и оформление 
I

корпусе.
26 мая будет проведен 

рейд по проверке нагляд-

В разгаре сессия у сту
дентов IV курса. В обще
житиях вывешены экраны уг0ЛКа‘' сеСсии Г Р ф в  
сессии, которые регулярно 
заполняются. Нет их тоть- 
ко в* общежитии АЭМФ 
на Вершинина, 37 и в об
щежитии ЭЭФ на Кирова, нои„ агитации, отражаю

щей готовность к сессии 
студентов I—III курсов. 
По ее результатам будет 
проведено заседание УВК 
института.

А. ЕРЕМИН, 
председатель УВК.

2 у двух специальностей: 
«электроснабжение про
мышленных предприятий» 
и «электрические сети и 
системы».

Хорошо оформлен уго
лок сессии в 4 корпусе

КОГДА СТУДЕНТЫ 
В С Т О Р О Н Е

В НАЧАЛЕ текущего 
семестра на ХТФ состоя
лось собрание комсомоль
ско-профсоюзного актива, 
обсудившего некоторые 
проблемы студенческого 
бы1 га,, .и прежде всего—как 
сохранить имущество в 
своем общежитии на Вер
шинина, 46. На собрании 
было принято решение 
провести инвентаризацию 
мебели по-новому: на каж
дой табуретке, тумбочке 
ставить номера комнат, за 
старостами этажей закре
пить все, что находится 
на этаже, начиная от ку
хонных плит и кончая 
шторами, а за остальными 
жильцами — имущество 
комнат, создать бригаду по 
ремонту мебели.

Решили — и сделали. 
Мебель пронумерована, 
имущество знает своего 
хозяина. Хорошо работа
ет ремонтная бригада под 
руководством столяра об
щежития А. Козлова.
Обычно весь ремонт про
ходил летом, приходилось 
и мебель починять, и шту
катурить, белить, красить 
— словом, приводить в по
рядок весь студенческий 
дом. Сейчас мебель вос
станавливается в течение 
семестра.

Но не все студенты бе
регут общественное добро. 
Бригада порой едва уп
равляется с работой.

Уныло и пусто в рабо
чих комнатах (ответствен
ность за оформление воз
ложена на члена комитета 
ВЛКСМ О. Котову).

Несмотря на усилия об
щественных организаций 
сделать общежитие образ
цовым, сами студенты не 
стали здесь хозяевами. Во 
многих местах оборвана 
радиопроводка, разбиты 
распределительные короб
ки. Много еще нарушений 
общественного порядка. 
Студсовету, профбюро 
есть над чем поработать. 
Кстати, и стенды надо при
вести в порядок—многие 
устарели, а некоторые не 
до конца оформлены. Но 
и студенты должны забо
титься о своем доме. Нам 
бы хотелось также, чтобы 
выполнялось принятое ре
шение о закреплении ком
нат за студентами. К со* 
жалению, вновь намечает
ся переселение студентов 
двух специальностей — 
ТОС и ХТТ. Неужели это 
обязательно?

М. АМАНЖОЛОВА, 
политрук общежития,

Е. КОЖЕМЯЧЕНКО, 
студентка ХТФ.

АГИТБРИГАДА ДЕЙСТВУЕТ
На самом первом со-БАМа, показать нынеш-

брании нашего отряда мы 
твердо решили выбрать 
для агитбригады серьез
ную тему — о развитии 
томского студенческого 
строительного движения.
В поисках материала пе
ревернули десятки газет
ных подшивок в библио
теках ТПИ и университе
та. Расспрашивали курато
ра и бывших целинников. 
Когда материал был най
ден, для составления сце
нария собралась вся агит
бригада. Каждый высказы
вал свои предложения.

Вот первая репетиция. 
Члены агитбригады про
явили свои артистические 
способности, ведь нужно 
было представить себя и в 
роли первоцелинников, и 
в роли первых строителей

нее студенческое движе
ние.

Репетировали каждый 
день, чтобы четко отрабо
тать программу. В нее 
были включены стихотво
рения и песни не только 
известных авторов, но и 
написанные самими участ
никами агитбригады.

Первое выступление 
агитбригады, состоявше
еся в красном уголке об
щежития, понравилось, но 
было сделано немало по
лезных замечаний и до
полнений.

Сейчас готовимся к вы
ступлению на вечере в 
подшефной средней школе 
№ 32, затем едем в Кал- 
тай и Кафтанчиково.

Г. ФЕДОТОВА,
И. РОДИНА, 

бойцы ССО «Прометей»!
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

А С Т Е Н Д Ы  
М О Л Ч А Т

В ФЕВРАЛЕ этого года тимизации систем управ- 
в 13 номере нашей газе- ленин (АВТФ), общей
ты в статье «О чем мол- электротехники (ЭЭФ),
чат стенды» уже сообща- гироскопических приборов обязанностями, 
лось о том, как небрежно, (АЭМФ), истории КПСС, числе хорошо
формально были заполне
ны стенды выполнения 
соцобязательств 1982 года 
на многих факультетах и на шести кафедрах ХТФ, 
кафедрах нашего институ- пяти кафедрах МСФ, че

тырех кафедрах ЭФФ, 
трех — АЭМФ, на двух — 
АВТФ.

Во время рейда пред-

г редовиков соцсоревнова
ния, их достижения. А 
участники соревнования 
должны знать результаты 
работы остальных членов 
подразделения.

На заседании президи
ума профкома института 
были отмечены профсоюз
ные организации, коллек
тивы которых успешно 
справляются со своими 

в том 
отражают

ставители отдельных ка- кладнои
федр упрекали членов 
комиссии в том, что их не

та.
Закончился первый 

квартал 1983 года. Произ
водственно-массовая ко
миссия профкома институ
та сделала рейд по про
верке наглядности и глас
ности социалистического предупредили, иначе ко- 
соревнования. И что же миссия увидела бы совсем 
увидела? другую картину.

Не внемлет критике Наверное, стоит про
профбюро УНПК «Кибер- форгам, активу проф- 
нетика» (председатель групп усвоить, что на- 
Н. М. Глушко), у них ви- глядность и гласность 
сит стенд с показателями нужны не комиссии и не 
за 1 квартал... 1982 года, для галочки в отчетности, 
Старые стенды висят на а для работников, кото- 
МСФ, ФТФ, ЭФФ. Есть рые активно включились 
ряд кафедр, где до сих в соцсоревнование. И долг 
пор нет экранов соцсорев- каждого профорга активно 
нования. Это кафедры: оп- пропагандировать опыт пе-

научного коммунизма и ход социалистического со- 
другие. В стадии оформ- ревнования. Это профор- 
ления находятся, стенды ганизации кафедр: элек-

~~ “ трических машин и аппа
ратов, электропривода и 
автоматизации промыш
ленных установок, начер
тательной геометрии и 
графики (АЭМФ), при-

математики 
(АВТФ), общей техноло
гии и аналитической хи
мии (ХТФ).

Скоро будут подводить
ся- итоги соцсоревнования 
за II квартал текущего го
да и нужно срочно испра
вить создавшееся поло
жение.

Ю. ЗАГРОМОВ, 
председатель производ
ственно-массовой комис

сии профкома.
А. ЧУМАКОВ, 
член комиссии.

В И Н О В Н Ы Е
ПРЕДУПРЕЖДЕНЫ

В ответ на выступления 
газеты о нарушениях пра
вил торговли работниками 
столовых («Несуны», 13 
декабря 1982 года, «В 
угоду плану», «Наруше
ние приказа»,—6 и 11 ап
реля с. г.) директор ком
бината общественного пи-

бачных изделий в столо
вых и буфетах общежитий 
и учебных корпусов еще 
раз проработан под рос
пись материально-ответст
венных лиц. Запрещена 

В. Пономарева продажа любых алкоголь
ных напитков в Доме> 
культуры.

О принятых мерах к 
«несунам» коллектив бу
дет ознакомлен после по
ступления соответствую
щих материалов из район
ного отделения милиции.

тания А, 
ответила редакции, что 
каждый материал был об
сужден на планерках. Ра
ботники, виновные в нару
шении правил торговли, 
предупреждены. Приказ 
по комбинату питания о 
запрещении ‘ продажи га-

Списки

переданы
Корреспон д е н ц и я  

«Приказы — для вы
полнения», опублико

ванная в газете «За 
кадры» 4 апреля, рас
смотрена на планерном 
совещании начальника 
управления. Факт за
держки материалов но 
гражданской обороне 
подтвержден.

Сейчас списки со
трудников по эвакуа
ции переданы в штаб 
гражданской обороны 
ТПИ.

Б. БАЛАГУЛА, 
начальник межвузов

ского РСУ.

БЕСПОРЯДКИ
УСТРАНЕНЫ
Справедливо отмечены 

в ходе рейда «Комсомоль
ского прожектора» факты 
бесхозяйственного хране
ния материалов и оборудо
вания на деловом дворе.

Сейчас беспорядки ус
транены: оборудование це
ха по переработке овощей 
сдано в монтаж, бетоно
смеситель смонтирован и 
работает на пристройке к 
9 учебному корпусу. Лам
пы дневного света перене
сены на склад электро
цеха.

Что касается наличия 
на складе автоматов для 
газированной воды, сооб
щаем следующее: инсти
тут заказал 10 автоматов 
для укомплектования биб
лиотеки, 16, 10 и 8 учеб
ных корпусов, четыре ав
томата были приобретены 
институтом децентрализо
ванным путем в магазине 
торгового оборудования и 
установлены. Потом ин
ститут получил четыре 
автомата из Свердловска.
В настоящее время все 
выписано со склада и по
лучено.

В начале года мы снова 
получили от Свердловской 
конторы Главснаба два ав
томата газводы. Институт 
отказался от платы, т. к. 
автоматы на этот год нам 
не нужны, о чем было за
явлено начальнику Сверд
ловской конторы Главсна
ба А. А. Алексееву. По 
его просьбе автоматы при
няты на ответственное 
хранение.

В. ШУМИХИН, 
проректор по АХР,

Е. АЖЕЛЬ, 
проректор по строитель

ству.

В ОТВЕТ на крити- отдел снабжения очень 
ку, к сожалению, плохо снабжает нас 

не совсем конкретную большими конвертами, 
в адрес канцелярии и мы вынуждены отка- 

• зывать, что безусловно 
(«Порядок начинается вызывает недовольство, 
с коллектива», № 32 Все другие операции
за 27 апреля с. г.), за- (оформление команди- ’ ровочных удостовере- 
ведующая канцелярией ний, всевозможные вы- 
К. П. Ширямова отве- писки, регистрация

СТАЛИ РАБОТАТЬ 
А К Т И В Н Е Е

I
I
I

I

тила, что статья про- приказов, распоряжз- 
фессора Л. М. Ананье- Н1,й н ДР-) производят-
ва обсуждена 
лективе.

в кол-

«Сейчас уже многое 
меняется в ритме рабо
ты отдела. Если рань
ше приказы проходили 
визирование две неде
ли, то сейчас — 1—- 3 
дня и печатаются сра
зу, как только поступа
ют. Входящая коррес
понденция разбирается нения 
и регистрируется без 
промедлений, в тот же 
день передается ректо-

ся сразу, в присутствии 
посетителей. Печати _ 
ставятся с 8-30 до I  
17-45. Междугородние! 
переговоры принимают- I  
ся согласно приказу * 
ректора. ■

4 мая в канцелярии |  
проведено обсуждение 
проекта Закона СССР 
о трудовых коллектч*.| 
вах. Проект Закона 
одобрен и внесены 
предложения в допол- 

к статьям 
в статьи 9 и 16. 
Обсуждалась и тру-

ру на рассмотрение или довая дисциплина на-
разносится по отделам 
в главном корпусе, рас
кладывается по каби
нам для факультетоз.
Исходящая корреспон
денция, поступающая 
до 11 часов (в 11 поч
товое отделение приво
зит и увозит почту), 
полностью обрабатыва
ется в этот же день. 
Если ее очень много, 
то подключаются все 
сотрудники канцеля
рии. Единственное —

шего отдела. Постано
вили: работать более
четко и строже наказы
вать нарушителей тру
довой и общественной 
дисциплины.

Коллектив канцеля
рии борется за то, что
бы своевременно вы
полнять все, что зави
сит от нашего коллек
тива, без жалоб и заме
чаний».

ПРИВЛЕЧЕНЫ 

К ОТВЕТУ
В редакцию посту

пил отклик с кафедры 
на заметку «Наруши
телей — к ответу», 
опубликованную в газе
те «За кадры» 16 апре

ля с. г. Студенты пято
го курса ГРФ С. Вол
ков и Д. Степанов, ко
торые в комнате распи
вали алкогольные на
питки, обсуждены на 
заседании кафедры 
техники разведки. Ма
териалы для объяв
ления им* выговора на
правлены в деканат 
ГРФ.

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ВОСПИТАНИЕ

ЗА ФАСАДОМ РОМАНТИКИ
Афганистане, да- вых гигантов, таких, как 

Кубе, освободив- Уренгой, Ямбург, Мед-

Они уходили в жизнь со стиха
ми и песнями о романтике, о ту
манах н о запахах тайги. Но жизнь 
им преподносила суровые испыта
ния. И все-таки они не изменяли 
своей профессии, а любили ее 
крепче прежнего. В делах крепча

ла и их дружба, чувство товарище
ства.

Об этом рассказывает студентам- 
геологам заведующий кафедрой го
рючих ископаемых В. Н. РОСТОВ
ЦЕВ, прошедший большую школу 
инженера-практика, инженера-неф- 
тяника.

Осенью этого года объемов геологоразведоч- ка нового, но и граждан- 
вся геологическая общее:т- аых работ на нефть и газ, скую ответственность, 
венность области готовит- пепнпго газового 3еРна наших учителей
ся отметить 100-летнии аа год до пеРв°Г0 газ° °го упали на благодатную зем- 
юбилей со дня рождения фонтана в Западной Си- лю Более чем 800 вы- 
замечательного сибирского бири была организована пускников кафедры полу- 
геолога и профессора кафедра горючих ископае- чшш Дипломы горных ин-

мых. Возглавил ее сораг- женеров по специальности 
ник и единомышленник «геология и разведка 
Михаила Калинковича нефтяных и̂  газовых 
профессор 'А. В. Аксарин.
Активный участник граж
данской войны, боровший
ся за восстановление Со
ветской власти на Даль
нем Востоке, коммунист 
ленинского призыва, один 
из первооткрывателей 

„  Канско-Ачинского угольно-
Под влиянием его научных го бассейна, Александр Дициями, партиями 
идей о нефтеносности Васильевич прививал сво- ковыми отрядами, 
этогб сурового края, под Им воспитанникам не Геологов-нефтяников из 

влиянием нарастающихтолько страстность поис- ТПИ можно встретить в

ТПИ М. К. Коровина.
Именно его пытливому 

уму, дерзновенной фан
тазии и точному научному 
расчету открыла свои тай
ны таежная, покрытая бо
лотами, Сибирь. Не слу
чайно за открытия нефти 
в Западной Сибири одним 
из первых лауреатов Ле
нинской премии стал Ми
хаил Калинкович Коровин.

ме
сторождений». Есть среди 
выпускников кафедры 
доктор геолого-минерало
гических наук, 26 канди
датов, трое возглавляют 
геологическую службу 
производственных геоло
гических объединений, 
многие руководят экспе- 

поис-

жарком 
лекой
шемся Вьетнаме, на борту 
океанских лайнеров, ве
дущих исследования ми
рового океана, на Сахали
не, в Казахстане, Мурман
ске, Украине.

Особенно близка нам 
судьба тех, кто связал 
свою жизнь с изучением, 
освоением и покорением 
удивительно прекрасной, 
но суровой Сибири.

Наши сверстники, поэ
ты-геологи писали тогда: 
Не голубая даль

Атлантики,
Не пальм банановых леса, 
Передо мной страна

романтики — 
Сибирь, любимая моя.

Огромный вклад внесли 
политехники в ее освое
ние и изучение. Все, что 
сделано в Западной Сиби
ри, является героическим 
подвигом. В этом подвиге 
участвовали Евграф Ар
темьевич Тепляков, спод
вижник известного на всю 
страну начальника Глав- 
тюменьгеологии Ф. К. 
Салманова, Анатолий Ми
хайлович Брехунцов — 
орденоносец, участник от
крытия знаменитых газо-

вежье, Викторий Евгень
евич Пешков — руководи
тель опробования скважин 
в Тюменской области, все 
главные геологи томских 
экспедиций: Николай Ефи
мович Некрасов, Петр Ан
дреевич Пшеницын, Вла
димир Иванович Волков и 
многие другие. Эти люди 
умели ставить перед со
бой задачу и настойчиво 
добиваться цели.

Мысленно вернемся с 
вами лет на десять назад.

Август... Для юга это 
бархатный сезон, а в Об
ской губе уже прохладно, 
ночью даже холодно. Вер
толет высадил маленький 
отряд, всего из трех чело
век. Основная задача от
ряда, который возглавил 
выпускник кафедры Юрий 
Сергеевич Миндигалеев, 
главный геолог Ямальской 
нефтеразведочной экспеди
ции, подобрать место, 
удобное для закладки но
вой глубокой перспектив
ной скважины в букваль
ном смысле на краю зем
ли. Разбита палатка, про-

во лагеря, первая оценка 
местности. Короткий сон 
— и трое смельчаков на 
моторной лодке (благо 
стоит полярный день) на
чали более детальные ис
следования. Из русла ре
ки пришлось войти в дб- 
скую губу. Необходимо 
наметить маршрут буду
щих караванов с грузами.
В Обской губе штормит, 
а время торопит. На од
ном из поворотов лодка 
опрокинулась и все трое 
оказались в холодной во
де. До этого они более 
часа шли по мелководью, 
тундре, пересекали мел
кие ручьи и вот, когда до 
палатки остается расстоя
ние в ширину той реки, 
откуда они начали свои 
поиски, сил преодолеть 
эту холодную и глубокую 
реку нет. Тогда Юрий 
Сергеевич снимает тяже
лые сапоги, намокшую 
куртку и вплавь преодоле
вает барьер. В палатке 
быстро переодевается, бе
рет теплые вещи и — ско
рее к товарищам.

Много месяцев спустя 
в этих местах была про

ведено первое обустройст- бурена новая скважина)..
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ГОРЫ НЕ ПРОЩАЮТ ОШИБОК
ГОРНЫЙ туризм в нашем ин

ституте развивается уже много 
лет и всегда был самым попу
лярным и массовым видом спор
та и'отдыха. Расширилась геог
рафия горных .походов, возрос
ла их сложность. Туристов 
ТПИ можно встретить и на лед
никах Памира, и на перевалах 
Центрального Тянь-Шаня. А та
кие горные районы, как Алтай 
или Заилийский Алатау извест
ны нашим студентам давно.

Многообразие и красота при
роды, сложные препятствия для 
передвижения, реальная опас
ность, суровые климатические 
условия отличают горный ту- 
риз’м как вид спорта и привле
кают в ряды туристов новых 
людей. Занятие горным туриз
мом дисциплинирует, закаляет 
волю и мужество, воспитывает 
чувство красоты, учит ценить 
дружбу и товарищество.

Вместе с тем горный туризм 
— это технически сложный и 
довольно опасный вид спорта. 
Люди, идущие в горы, должны 
знать природу гор и связанные 
с ними опасности, быть хорошо 
подготовленными как физиче
ски, так и технически. Горы не 
прощают ошибок и пренебрежи
тельного отношения к себе.

Даже поверхностный анализ 
горных походов последних лет 
показывает, что нашим • тури
стам порой присущи незнание 
элементарных технических прие
мов или недостаточное владение 
ими, тактическая безграмот
ность, неумение правильно оце
нивать сложность и опасность 
отдельных участков маршрута, 
а иногда.даже беспечность и ли
хачество. Это привело к увели
чению травм и несчастных слу
чаев в горах.

Дальнейшее развитие горного 
туризма в институте требует 
организации качественной под
готовки участников и руководи
телей горных походов. В этом 
активно помогает отделение 
горного туризма при ФОП. За 
короткое время сформировался 
актив инструкторов и опытных 
туристов, которые могут вести 
работу по организации и прове
дению практических и теорети
ческих занятий на высоком 
уровне, отработана методика 
обучения.

Ярким примером работы от
деления горного туризма явля
ется участие летом 1982 года в 
областных учебных сборах руко

водителей горных походов в го
рах Киргизского Алатау.

От ТПИ на сборах было 25 
слушателей ФОП и инструкто
ров. Сборы в горах показали, 
что это самый эффективный 
метод практического обучения 
туристов, и участие в таких 
сборах и соревнованиях наших 
студентов просто необходимо.

Обучение горных туристов на 
ФОП длится два года. За это 
время они получают знания, 
нужные при разработке вопро
сов стратегии и тактики горного 
похода, учатся быстро и безопа
сно преодолевать сложные уча
стки маршрута, ставить бивуаки 
в горах, оказывать медицинскуво 
помощь, вести спасательные ра
боты и т. д.

У студентов горного отделе
ния ФОП много проблем и нере
шенных вопросов. Например, 
очень остро стоит вопрос горно
го туристского снаряжения. Мы 
рассчитываем на помощь и под
держку администрации институ
та и актива физкультурных сек
ций и клубов горного туризма.

С. КУКСИН, 
руководитель отделения гор

ного туризма ФОП, 
инструктор туризма.

На политехниаде
СБОРНАЯ команда институ

та вернулась из Кемерова, где 
проходила традиционная поли- 
техниада Сибири и Урала. В 
этом году впервые приняли уча
стие в этих соревнованиях поли
технические вузы Урала (Челя
бинск, Свердловск) — сильней
шие вузы министерства по спор
тивным достижениям. Соревно
вания получились представи
тельными. В них участвовало 
девять команд, приняли участие 
11 мастеров спорта и 14 канди
датов в мастера спорта.

В упорной борьбе наши тяже

лоатлеты показали высокие ре
зультаты, что привело команду 
на третье место. Первое и вто
рое места заняли более сильные 
команды Челябинского и Ураль
ского политехнических институ
тов.

Наибольший успех в нашей 
команде выпал на долю Сергея 
Серегина (МСФ) и Михаила 
Крылова (ХТФ)—они заняли со
ответственно второе и третье ме
ста. Хорошо выступили штан
гисты в категории до 90 кг
Сергей Мартынов, Виктор
Пфейфер и Сергей Захваткин.

В толчке С. Мартынов поднял 
167,5 кг., В. Пфейфер—162,5 
кг., и С. Захваткин—160 кг. Все 
они дали хорошие очки 
для команды, но от призовых 
мест были далеки: трудно бо
роться, когда на помост выходят 
пять мастеров спорта и четыре 
кандидата в мастера спорта. 
Однако у наших ребят есть еще 
резерв для роста спортивного 
мастерства.

С каждым годом растут спор
тивные результаты. «Политех- 
ниада-83» показала, что тяже
лая атлетика завоевывает все 
большую популярность среди 
студентов-политехников.

А. КОЗЕМОВ, 
тренер команды.

ПОДАРОК
ВЕТЕРАНА

В адрес комитета комсомола 
института, группы «Поиск» при
шла книга «Побратимы» с дар
ственной надписью И. С. Ки
рюшкина. Выпускник нашего 
института, впоследствии заслу
женный строитель РСФСР, в го
ды Великой Отечественной вой
ны сражался в партизанских от
рядах Карелии. В сборнике 
«Побратимы» опубликованы его 
воспоминания о тех грозных со
бытиях.

Члены группы «Поиск» пос
лали в подарок ветерану войны 
книгу «Дважды орденоносный» 
— о нашем институте.

Н. НАДЕЖДИНА.

ПО ВОПРОСАМ ПРАВОПОРЯДКА
18 мая в конференц-зале 8 

учебного корпуса состоялся тра
диционный вечер вопросов и 
ответов. На вопросы студентов 
и оперативников компетентно 
отвечали начальник отдела ох
раны общественного порядка 
УВД при Томском облисполко
ме С. Ф. Моисеенко, замести
тель начальника Кировского 
РОВД П. А. Кайров, прокурор 
Кировского района А. И. Кали
нин, председатель районного су
да, заслуженный юрист РОФСР 
В. Ф. Бобровский, ответствен

ный секретарь райисполкома 
Л. Б. Лецко. Им были заданы 
вопросы, касающиеся охраны 
общественного порядка, работы 
депутатских групп.

Вечер вызвал большой инте
рес — студенты получили воз
можность- услышать ответы на 
интересующие их вопросы от 
представителей органов юстиции 
и Советов народных депутатов

Следующий вечер вопросов и 
ответов будет проведен в осен
нем семестре.

С. НИКОЛАЕВ. Редактор Р. Р. ГОРОДНЕВА.

ПЕРВЫЕ ЦВЕТЫ. Фото М. Насекова.
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из старого блокнота
листок п е р в ы й
Очерчен огненною кистью, 
тая презренье к якорям, 
корабль, меж глубиной и 

высью,
парит по сказочным морям.
И мы сказать пока не можем, 
где будет он благословлен, 
где неуверен, где встревожен, 
где ненадежен, где влюблен. 
Томимый ожиданьем славы, 
о г серых будней отрешен, 
он, обреченный вечно плавать, 
был так задуман и решен.
В моря реальные не веря, 
к реальным сушам не стремясь, 
отыщет ли желанный берег? 
Обрящет ли живую страсть? 
Омыт неведеньем и плеском, 
из волн мерцает, тих и юн, 
то ль лик фантазии прелестной, 
то ль призрак птицы Гамаюн, 
над голубыми парусами 
блуждает вешняя звезда.
Мы Цель выдумываем сами.
В том наше счастье и беда... 
ЛИСТОК ВТОРОЙ 
Снова иду на голос.
Не различаю след.
Традиционно холост. 
Традиционно слеп.
Сладостное незнанье.
Странное «рандеву»
Ты не воспоминанье?
Ты ведь жива? Ау?!
Короткий ваш путь 
забудь!
Бросаться за ней 
не смей!
Твой берег пустой!
Постой!
Она—на другом!
С врагом!
А то, что жива— 
слова.
Ты слезы не прячь — 

поплачь...
Придумал дорогу свою 
и кажется, что бегу.
На самом же деле стою 
по самую грудь в снегу.
По самое Небо в любви...
По самую Землю в долгах...

ЛИСТОК ТРЕТИЙ 
Расставались, Дуло и знобило. 
Разбирались, кто за что 

заплатит.
Та, которая меня любила, 
напоследок выдумала плакать.

Тот, с которым я вчера
поспорил,

вдруг признался, что 
погорячился.

Доносились чьи-то всхлипы 
с моря.

Видно, кто-то горю научился. 
Пожимали руки неумело. 
Целоваться было неуместно.
Та, которая мне песни пела, 
не сумела вспомнить эти песни. 
Белый гребень, сотканый 

из пены,
рушился на берег одичалый. 
Мы прощались.

Я прощал измены, 
новым болям положив начало. 
Капля соли по щеке усталой 
прочертила лучик состраданья. 
Мы простились.

Канули рыданья 
в гул прибоя. Море бушевало, 
долетал из тьмы гудок далекий, 
ветер бесновался—силы мерял. 
Я стоял, пустой и одинокий, 
и смотрел, и каялся, и верил... 
ЛИСТОК ЧЕТВЕРТЫЙ 
Ветер кружит чайками. 
Медленно штормит.
Музыка печальная 
у волны стоит.
У нее глаза мои, 
словно чуда ждет.
Брось колечко за море!.. 
Кто-нибудь найдет.
Кто-нибудь откликнется 
на твою печаль.
Ял в стихию вклинится.
В солнечных лучах 
углядишь над волнами 
парус, как звезду.
Ожиданье долгое 
выльется в мечту.
Будут дни погожие.
Солнце, штиль и тишь.
Брось колечко!.. Что же ты?! 
Отчего молчишь?
Или ты не веришь мне, - 
что опять влюблен?
Или мой теперешний 
голос не силен?
Брось колечко!. Боже мой... 
...Даль материков...
Докричаться можно ли 
с разных берегов?..
Ветрами терзаемый, 
крик летит меж волн:
«Брось колечко за море, 
чтобы я нашел!!.»

ПЕРЕДАЧА «РАДИО -  ТПИ»
ЧЕТВЕРГ, 26 МАЯ 

События недели.
Репортаж с аттестационных собраний 

участников Ленинского зачета.
Посевной области —нашу заботу (студенты ТПИ 

— на сортировке семенного картофеля).
Навстречу Дню химика.


